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令和6年9月4日「長寿祝賀式」

米寿を迎えられたみなさま　おめでとうございます。
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　長寿祝賀式の開催にあたりまして、ひとことお祝いの言葉を述べさせていただきます。

 

　今年めでたく米寿を迎えられました方々は、29期の3名の先輩の方に始まり、今年入会された45

期の1名の方を含めて総勢31名の皆さまです。

　本当にお元気で、シニア大学・大学院を無事卒業され、なお、人生をエンジョイされていることは

「とてもうらやましくもあり、同時にとても素敵」の一言に尽きます。

 

　今や人生100年。あの彫刻家の平櫛田中が言っています。

　50.60　は鼻たれ小僧　70.80　は花盛り　90でお迎え聞こえません！

　皆さん、これからもずっと咲き続けてください。

 

　さて、本日ご列席の皆様はきょうまで、雨にも負けず・風にも負けず、そして新たな感染症が流行

する渦中に巻き込まれながら、困難にも打ち勝ち、それぞれ前向きに生き生きと人生を歩んでこら

れたことと思います。

　そんな生命力にあふれた皆さまに、常日頃から支え続けて頂いてきたからこそ、こんにちの学友

会があるといっても過言ではありません。改めてご支援ご協力に感謝いたします。

　これからも学友会の為、豊富な知識と経験を武器に、若輩者の私たちに叱咤激励をお願いいた

します。

       　         「老後　一日楽しまずして　空しく過ごすのは惜しむべし

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　   　　　　    　　老後の一日千金にあたるべし」
 
　何がこようとも、何があろうとも、明日という明るい日はきます。

　これからも卒寿に向け、どうぞ一日一日を楽しんでください。

 

　最後になりますが、皆さまの健康とご多幸を祈念して簡単ではございますが、

お祝いの言葉とさせていただきます。

 

　Ａ3班29期の光廣でございます。

　本日の対象者を代表して、ご挨拶を申し上げたいと思います。　今日は私たちのために、かく

も盛大にお祝いの式典を開催していただき、厚くお礼を申し上げます。また、貴重な記念品を

頂戴し重ねてお礼を申し上げます。ありがとうございました。

　本日表彰されたメンバーは、昭和11年 1936年 鼠年生まれ。2.26事件があった年です。日本

の価値観が大転換をした終戦、いや敗戦の時、我々は小学校3年生の2学期だったと思います。

長寿祝賀式　祝辞
シニア大学学友会　会長

竹内　満里枝

長寿祝賀式　謝辞
Ａ３班２９期

光廣　礼二
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　昨日まで「天皇陛下万歳」「一億本土決戦」と叫んで軍国教育をしていた先生が、一夜にして

民主主義、平和主義と言い出し、鬼畜米英がアメリカ万歳に、教科書には問題があるところに墨

を塗る。このことが多感な年頃の私たちの心に与えた影響は大きく、この世代の連中は、些かイ

ンテリ・シニカルな、まあ一種のひねくれ者が多い世代だと思っております。

　当時の日本は本当に貧しかった。学資がないので進学率も低く、中学卒・高校卒で就職した人

も多いと思います。

　そういえば横置きの黒電話ですが、それがある家は、商売を営む家か大金持ちの家。その貧し

い日本が、昭和30年代初めから驚異的に経済発展して世界第二位の経済大国になった。その

発展を支えたのは私たち世代だ、とは言いませんが、少しは貢献できたのではないかと誇りに思

っています。

　「ジイちゃんやバアちゃんは、頑張って日本を良い国にしたぞ」って子供や孫に自慢して良い、

自負して良い、と思っています。

　正直に言って残り少ない人生ですが、これからも努力・精進を続け、この学友会にいつまでも

在籍し、縁をつないで絆を結んでおく。これを目標にして生きていくことをお誓いして、ご挨拶と

いたします。

令和６年度　第１回日帰り研修旅行

～しまね海洋館アクアスと仁摩サンドミュージアム～

　　　　　　　　　　　　　　                     　　　　　　　　　　　　　　　　研修部部長　畠迫　利雄　

　７月１８日、梅雨時期ではあったが時おり青空も見える空模様の中、朝８時に広島駅を出発、途

中中筋からも乗車、総勢１１４人の参加者は３台の大型バスに分乗し山陰をめざしました。

　バスは一路高速道を浜田方面に走り、10時20分頃最初の目的地「しまね海洋館アクアス」に到

着しました。早速シロイルカのパフォーマンス（幸せのパブリング）を見学。シロイルカのお母さん

が、2頭の子供を産んで1週間前亡くなったと聞いた時はショックでしたが、そのお兄さんイルカ達

が素晴らしいパブリングを見せてくれ、感動の拍手でした。

　次はアシカやアザラシのショーを見て、ペンギン館や珍しい魚やクラゲ等も見ました。ゆっくり見

るには時間が足りない方も多いのでは、と感じながらアクアスを後にしました。

受賞者の皆様
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　それから、皆さんお待ちかねの昼食処「道の駅　ゆうひパーク浜田」で「会津屋御前」と言う

純日本風の魚料理を食べました。素朴な料理で昔を思い出しながら、食べられた方も居られ

たのではないかと思いました。この店では、ほとんどの方が山陰のお土産を買われたようで、

売店は長蛇の列でした。

　引き続いて「仁摩サンドミュージアム」に向かいました。

　そこは大きなガラスの三角の屋根が特徴で、世界最大の砂時計の説明を受けるとともに、鳴

り砂の実験や砂絵作りなどをして楽しいひと時を過ごしました。

　梅雨時期ということで、湿度が高く汗を滲(にじ)ませながらのバスツアーとなりましたが、珍しい

もの、変わった風景を見たりあるいは触れることによって、非日常を体験し、身も心もリフレッシュ

するとともに、車内や観光地、お食事処などでは、友達同志の話が弾み、楽しい思い出の1ペ

ージが心に刻まれたのではないかと思っています。

　何よりも皆さんが怪我やアクシデントもなく、楽しい旅行ができたことに感謝申し上げたいと思

います。

　最後に、私たちの年齢になると、また今度があるか不確実です。何事も自分が、今出来る時に

行ない、或いは行ける時に参加して、悔いのない人生を送りたいものです。

　来年の３月２１日に、日帰り旅行を計画しています。また、お会いできる日を楽しみにしていま

す。今回やむを得ず参加できなかった方も、奮って参加していただければ幸いです。   　

平和記念公園　一斉清掃

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　学習部部長　下島栄二
　

　連日の猛暑の中、令和６年8月1日平和記念公園の一斉清掃に参加しました。

　国際会議場東側広場で行われた開会式には50以上の企業・団体が集結、その中で新調され

た学友会の桃太郎旗が一段と大きく見えたのは私だけだったでしょうか。

　主催者側の挨拶や説明の後は、全員で原爆慰霊碑に向かって黙とうを捧げ清掃に移りました

。今回は大型の清掃用具（箒、熊手、火ばさみ）を使用しなかったので、ゴミを拾う程度の清掃

作業となりました。

　心身とも心地よい汗を流した後は、ペットボトルのお茶を美味しく頂き、最後は各班長の指示

により事故なく解散しました。　なお、学友会の参加者は92名でした。

砂絵体験で

カード作り

仁摩サンド

ミュージアム
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第３０回 趣味の芸能発表会

芸能部副部長 齊藤 章

清秋の令和６年９月２８日（土）第３０回趣味の芸能発表会は盛大に行われました。

社会福祉協議会、来賓、学友会、特別出演石原様、ご出演、ご来場者など多くの皆さんのご指導とご

協力の結集で大きな実を結ぶことが出来ました。

心から関係者の皆様に感謝申し上げます。

＊私は、プログラム作成係を担当しました

今回は34件の出演希望があり、時間どおりに進めることが出来るのかなと思いながらの編成でした。

各持ち時間配分はグル－プ10分・個人は5分（入退場時間を含む）として何等雑念を入れずに1から

順番に入れていく事にしました。同ジャンルや出演者の所属を出演時間と重ならないように配慮した

のですが、4～5演目に出演される強者がおられる事にもビックリと脱帽せずにはおられませんでした。

新幹線ダイヤで駅弁を買う暇もないの例えのようなプログラムになり、上手くいくのか内心穏やかならざ

るものが有りました。

＊実行係員と係リ－ダ－は日に日に熟達していきました

芸能係は学友会に入会して早々のミ－ティングから9月28日の芸能発表会まで多くの会議を開きまし

た。「わしゃー、一体なにをするんかいの」大方の実行委員メンバ－は未経験者の集まりで私もその一

人でした。前回の担当経験者と引き継ぎ書が新人のバイブルです。重ねるミ－ティングや係員同士の

連絡は、だんだんと密になり、係リ－ダ－さんがしっかりと芸能発表会の流れをつかんで、役割分担を

係員同士で把握していきました。

先輩方の助言も大いに役立って各係がスム－ズに仕事する助けとなりました。

「がんばりんさいや」時に厳しくまたやさしくお声がけを頂き時にへこみそうになる気持ちを力強く支えて

頂きました。
＊出演者は神様です

学友会の出演者の皆様は一生懸命に自己表現をされます。とかくあまりステ－ジに上がりたがらない

ものですが、我が学友会出演者は積極的かつ果敢、大きな声で健やかにのびのびと演技を披露され

て観客の皆さんの大きな拍手も度々上がりました。

＊観客は芸能発表会の演者でした

私達は、出演者であり観客であり又裏方の実行委員と3役を担っていました。時にステ－ジ上から見

知った顔を見つけてにっこりしたり、反対の立場で手を振ったりと、どちらが演者か分かりませんが、和

気あいあいといったところです。

午前の部の取りはフラダンス、南国ムードを振りまき観客はすっかりハワイ気分です。プログラム予定時

刻よりすこし早めの進行となり、安堵と共にスム－ズな流れにちょっと驚きました。

＊特別出演マリンバ演奏

何処から湧いてきたかと云うほどの観客でホ－ルは立ち見が出る状態になり、情熱のこもった演奏で

聞くものを魅了させアンコ－ルの掛け声も飛びました。（昼休憩です）

＊各係の出番

午後1は大正琴の演奏、舞台係は用意周到でした。リーダ－の掛け声を今や遅しと、長机8本・椅子

16脚・マイク計4本配置完了、スタンバイとなってスム－ズな出だしで、ちょっと鼻高々な係リ－ダ－で

した。受付進行係は１日中大忙しでしたが、出演者を順序良く次々に送り出して、おかげで廊下や待

合が混むこともありませんでした。

演題・投影係は後ろ席からも良く見えるように配色や動きの検討を重ねて好評でした。

総務各係も腕章をしてそれぞれ担当に従事していました。

写真係は演技後に撮影することにして、これは大正解でした。
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全プログラム　番号①～㉞　舞 台 ・ 演 芸  写 真 集 で す

開会式 ①レッツゴーチアリーダー ②Ａ４班　合唱

③踊り　安来節　 ④Ｂ３班　合唱 ⑤Ａ２班　合唱

⑥シャンソン　ろくでなし ⑦Ｂ2班　合唱 ⑧Ａ3班　合唱

⑨民謡　サークル ⑩吟詠　サークル ⑪ハーモニカ　サークル

⑬フラダンス 特別公演　マリンバ演奏 ⑭大正琴　サークル

⑫おしばい と ダンス　は　10ページに掲載しています

＊フォ－クダンスの輪

　ステ－ジ下で飛び入り参加のフォ－クダンスの輪は観客参加の演技、気恥ずかし頃を懐か

しく思い出させました。
＊閉会式へ

　数々の熱唱や踊りが舞台狭しと披露されて、大取りはシニア大学混声合唱団の出番です。

46名の合唱はさすがに圧巻、孫娘の様な指揮者さんに見とれたのは私だけではないかなと

思いながら閉会式を迎えました。
学友会の一大行事が無事に終了できましたことを重ねてお礼申し上げます。
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⑮歌謡曲　こしの都 ⑯リズム体操　サークル ⑰Ａ１・Ｂ１班　合唱

⑱歌謡曲　ラッパと娘 ⑲フォークダンス　サークル ⑳舞踊 港恋唄

㉑Ｂ４班　合唱 ㉒Ｃ１班　合唱 ㉓吟詠　曽我兄弟

㉔Ｃ４班　合唱 ㉕歌謡曲　父子じゃないか ㉖Ｃ2班　合唱

㉗歌謡曲　あなただけを ㉘民謡　紀伊国屋文左衛門 ㉙歌謡曲　冬恋かなし

㉚Ｃ３班　合唱 ㉛社交ダンス ㉜歌謡　サークル

㉝歌謡曲　風雪ながれ旅 ㉞混声合唱団　サークル 閉会式
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班の活動・交流会・懇談会

当日はPM4時半過ぎで31度と暑い一日でしたが、総勢15名(当初16名の予定でしたが1名

欠席）で、約2時間半の間、楽しい時間を送ることができました。

よく飲み、よく食べ、よくしゃべり、皆さんとの懇談ができました。

百歳の上田様他、ご高齢にもかかわらず、又非常に暑い中ご参加くださり感謝しています。

いつまでもこうして皆さんとの関わりが続くといいのにと願っています。皆さんと一緒に頑張っ

ていきます。

班員の皆様、本日ご参加頂けなかった方も、次回の交流会・懇談会にはご参加お願いしま

す。

Ａ３班懇談会・福屋広島駅前店屋上パノラマビアガーデン２４夏

班長 永井 正剛

7月3日の第1回目の班別懇談会に始まり、ABC2班の交流会、芸能発表会のコーラス練

習・ 出演と回を重ねてきました。

10月4日(金）、2班単独活動として、五日市「八幡川酒造（株）」の酒蔵見学・千田町「久里

川」での懇談会を行いました。今年度、米寿祝賀式に臨まれた3名を含む、80歳～91歳の

20名が参加しました。創業200年の重厚な建物、日頃見られない酒造りの現場を見学、試

飲も楽しく…

場所を変えての懇談会は、皆の名前が分からないからで始まり、自己紹介される方に熱

心に耳を傾け、食事会には談笑の輪が広がり、終始和やかな雰囲気に包まれました。

何歳になっても、「好奇心を持って行動する」が、元気の源のようです。これから先、月1度

の講座日が楽しみになる、そんな集いになったように思いました。

11月21日には、第2回目の「ABC2班交流会」で、グラウンドゴルフ大会を予定しています。

また楽しい出会いが待ち受けているはずです。

A2班は、今年度2名の方が逝去され、会員数50名となりました。

参加出来なかった方にも、「学友会ニュース」を通じて、班の動向を共有して貰える機会が

得られ嬉しく思います。

Ａ２班 班活動 班長 荒木 典子

A3班の交流イベントとして、福屋広島駅前店

屋上ビアガーデンで班員の皆さんとの交流会を

開催しました。

日時 令和6年8月23日（金）PM5：00～8：00

場所 福屋広島駅前店屋上ビアガーデン

会費 男性 ￥4，000 女性 ￥3，700（前売り券）
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早くから計画していたABC2班の交流懇親会を8月21日（水）、福屋駅前店エール・エール

「屋上パノラマビヤガーデン」で、合わせて43名の参加者で盛大に行ないました。

当日はC班の講座日でもあり、AB班は午前9時30分から11時まで、芸能発表会のコーラス

練習をし、午後も部屋の確保ができたので約1時間30分練習することができました。連日の

猛暑の中、皆さんバテ気味でしたが、午後5時からの懇親会を楽しみに頑張っておられまし

た。

待ちに待った入場時刻がやってきて、席は解かりやすくA・B・Cと3列に分けてとり、全員が

揃ったところで、各班長さんの挨拶に続き、A班の先輩による乾杯の音頭で開会しました。

各自思い思いの飲み物や料理を楽しみながら、各班の垣根を越えて和気あいあいとにぎ

やかに歓談しておられ、又異常な暑さのせいか、ギンギンに冷えた生ビールは最高でした。

講座日が別々な方とは会う機会が少ない中、より親交が深まり、とても有意義な交流懇親会

でした。

Ｂ２班 班活動 班長 井上 敬己

Ａ４班活動について 班長 長田 匡白

班活動については、今年度の事業計画に従い行った。

7月の講座後に班別懇談会を開催し、今年度の計画について確認を行うとともに、芸能発

表会のコーラスの演目「それ行けカープ」・「青春時代（替え歌）」を決定した。

発表前２回コーラスの練習を行い、発表会当日はカープのユニホームを着用し熱唱した。

10月16日には、A4班の懇談会を26名の出席を頂き楽しいひと時を過ごした。

新旧役員懇談会、AB班懇談会、平和公園清掃奉仕、シニア大学50周年記念式典等に参

加し交流を深めた。又、9月の講座日に当班の米寿の方4名が表彰されました。

こうして行事や業務を進めながらの半年でした。が、これからも班員の皆様と「楽しく・健

康」に過ごすための場所づくりに懇親を深めてゆく所存です。

Ｂ４班 ユニークな班活動 班長 中村 長幸

学友会の皆さん！シニア大学学友会に劇をこよなく愛する集団のあることをご存知でしょう

か？

我々は芸能発表会で「シニア婚活の条件」をテーマに、今まで4年連続で出演しています。

しかし吉本興業のような派手さがなく、細々と活動しているのが現状です。そこでもっと多く

の人に知ってもらうため、ここでプロフィールを簡単に紹介したいと思います。
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★集団の名前は、「おしばい・ビューティフル・サンデイ」

★結成の動機は、芸能祭の演目に歌謡曲・詩吟が多いので、新風を起こしたかった。

★メンバーは、6名（男女各3名 現在B4班が母体になっています。うちC班1名を含む）

★練習は、原則月2回約2時間（10：00～12：00）となっていますが、時間は臨機応変に対応

しています。

★練習内容は、芝居のセリフを覚えることと簡単なダンスです。（頭と体を動かす）

★練習中の雰囲気はアットホームで和気あいあいとお互い意見を出し合い、切磋琢磨しな

がら演技力の向上を図っています。練習の合間には、楽しみの一つである“もぐもぐタイム”

もあります。

★役作りでは、各自色々と工夫することで頭を使いボケ防止になっています。又演技に集中

すると、つい英雄気取りになり実体験のセリフがアドリブで語られることもあり、爆笑をかって

います。

★今後の展望 当面B4班の班活動とするが、将来は

A班・B班・C班の垣根を取っ払い、4班合同での

班活動にする計画もあります。興味のある人は

練習風景の見学に来て下さい（いつでもウエル

カム）。練習場所はビッグフロントのホールまたは

会議室です（見学希望者はB4班・桑原かを瑠まで）

★この活動は、広島市のいきいきポイントの対象と

なっています。

残暑きびしい8月23日（金）に、C1班総勢24名で「中国電力ネットワーク広島変電所（中区

竹屋町）」を見学しました。

ここの特徴は

①中国地方初の地下式（B1～B4）超高圧220KVの変電所です。

②無人制御方式（別の制御所でコントロールし、人は常駐しない無人変電所）

③敷地の有効利用を図るため、地上9階建ての事務所を併設。

（“近代に埋立てした土地であり、建物底面や側面からの水圧による浮き上がりを防止

する対策として、建物は円筒状、地上9階の建物は重しの役割を持たせている。”と の

説明にビックリ！）

④この変電所から地下トンネルにケーブルを通して、直接ＪＲ西日本や大工場に送電し

ている。また、下流の変電所では電圧を低くしたものを中小の工場やコンビニへ。

そして一般家庭には、200Vや100Vに減圧した電気を送っているとの説明を受けました。

参加者の多くは、「こんな市内の中心部に地下の変電所があるとは知らなかった。」

「色々と勉強になった。」との感想を聞きました。

Ｃ１班「野外レク行事」の感想 ４３期 村上 友康

趣味の芸能発表会

プログラム番号⑫ おしばい と ダンス より
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見学の後は、お腹が空いたので早速昼食会場へ…。

徒歩数分の「広島八雲（広越ビル）」で、ゆったりとランチを頂きながら（飲みながら）談笑して

楽しみました。

その後、有志一同で近くのカラオケ屋に行き、9月の芸能発表会で歌う「この街で」と「青春

時代」を練習しました（声も良く出て、練習の成果が出ました）。

久しぶりの野外レクは大変有意義な1日で、参加された方は満足した事と思います。

皆さん、お疲れさま！

Ｃ４班「日本銀行広島支店見学」 班長 佐藤 正夫

まだ残暑が厳しい時期だけれど、エアコンの効いた快適な室内ならば良いだろうとのこと

で、新紙幣が出回り始めた９月18日（水）に、我が班の第１回野外レクリエーションとして日

本銀行広島支店の見学に行きました。

拡大紙幣模型での、偽札偽造防止の最新技術の説明や偽札発見方法の説明を受けたり、

実物ではなく類似の物質を使った多額（何万円、何千万円、何億円）の貨幣や紙幣の実重

量を体験したりと、面白いだけでなく今後の生活に役立つ知識を獲得しました。

１時間半の見学後、メルパルク8階のレストラン「アストラル」で「懇談昼食会」を催した後、

解散しました。

ＡＢＣ１班交流懇談会 班長 木山 勘次

私達ABC１班交流懇談会として、『エディオンピースウイング広島スタジアム見学ツアー』を

10月16日（水）に開催しましたところ、参加者は75名（対象者154名・参加率49％）と沢山の

方に参加いただき、大変盛況な交流懇談会となりました。

【内訳：A1班60名中17名参加、B1班40名中26名参加、C1班54名中32名参加】
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会員の動向、訃報、退会、入会

動向 当初会員数（4/1現在）636名 現在会員数（9/30現在）635名

訃報 令和6年4月1日より9月30日の間に下記の方がお亡くなりになりました。

心よりお悔やみ申し上げます。（敬称略）

B3班40期 花尾正登 A2班29期 八田 浩 A2班30期 田中サヨ子

A3班33期 清田輝代

退会 令和6年4月1日より9月30日の間に下記の方が退会されました。（敬称略）

B3班39期 大瀬戸臣孝

継続入会 令和6年4月1日より9月30日の間に次の方が継続入会されました（敬称略）

C3班44期 山口正展 B1班40期 河内久居 A1班29期 汐濵 孝

B2班41期 温泉正博

本年度のテキスト表紙裏面の3月の講師のお名前に誤りがありました。

お詫びして訂正します。

（正） 黄金家鉄平 （誤） 黄金屋鉄平

【編集後記】

今回の学友会ニュースでは、各班の紹介や班行事の話題を掲載いたし

ました。どの班のレポートからも、和気あいあい・楽しさあふれる様子

がうかがえます。

ご投稿いただき、ありがとうございました。

特に26期から45期の方まで20年にわたる年代が、一堂に会しサッカーグラウンドに降りて

ピッチとベンチの近さを体験できたことは、本当に楽しい思い出となりました。

見学基本コース（50分）を終えて、昼食懇談会場はスタジアムが俯瞰できる4階ビジネス

ラウンジで実施しました。

当初想定していた参加人数を上回り、懇談会の時間が足らずコミュニケーション不足は

否めず、今後の課題として取り組みたいと思いますが、会員同士の『絆』は、より深めること

ができたのではないかと思います。

12


